



# SENTHEIM INFOS

février 2017

## Le mot du maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

Pour l'ouverture d'un cabinet médical, au mois d'octobre 2015, la commune de Sentheim a mis à la disposition de l'ASAME (Association de Soins et d'Aides Mulhouse et Environs) l'Espace Schuffenecker qui a, ainsi, trouvé une nouvelle vocation.

Pour accueillir le médecin dans des conditions optimales, les locaux ont été rénovés, mis aux normes et rendus accessibles.

Une convention signée précise l'engagement des deux parties.

L'ASAME assure, totalement, la gestion du cabinet et prend en charge l'ensemble des frais de fonctionnement (chauffage, électricité, eau, assainissement, téléphonie, liaison informatique ...). L'association salarie le médecin et la secrétaire qui assure toute l'administration du cabinet permettant ainsi au praticien de se consacrer pleinement à ses patients.

La commune, quant à elle, assure les charges du propriétaire et loue gratuitement les locaux. A l'issue d'une période de 2 ans, la convention sera rediscutée.

Au cours de l'automne dernier, différents travaux ont été entrepris :

- séparation du secrétariat et de la salle d'attente par une cloison vitrée, assurant la confidentialité des échanges,
- installation d'un dispositif d'ouverture automatique de la porte d'entrée, permettant l'accès à la salle d'attente, avant l'arrivée du médecin.

Cet hiver, en raison d'une panne du chauffage, un changement de chaudière s'est avéré nécessaire.

**Vous constatez que la commune s'est particulièrement impliquée pour le fonctionnement d'un service de santé dans notre village.**

Elle a donc été surprise, comme vous, par la décision du docteur Castera de mettre un terme à son engagement avec l'Asame. Principalement déterminé par son souhait de donner plus d'importance à sa spécialité concernant les troubles du sommeil, il a donc estimé qu'il lui fallait retrouver le statut libéral et l'environnement urbain, plus favorable à cette pratique. **La commune n'a donc pas de responsabilités dans ce départ.**

**C'est donc, depuis le mois de décembre, que l'ASAME a signé un contrat avec plusieurs cabinets spécialisés dans la recherche de médecins généralistes, qu'elle a lancé des annonces sur des sites et revues spécialisés et que, par ailleurs, elle a mis tous ses réseaux en alerte pour sauvegarder notre cabinet médical.**

**A la demande de la commune et dans le cadre du respect des engagements de la convention, un médecin, le docteur HEMETER, a été détaché d'un autre centre afin d'assurer le fonctionnement du nôtre, pendant deux jours par semaine, le mardi et le jeudi (8h45 à 12h et 14h à 18h, sans rendez-vous).**

**C'est une solution transitoire qui a le mérite de palier à une situation difficile.**

Vous connaissez la complexité de recruter des médecins qu'ils soient libéraux ou salariés. L'ASAME met, évidemment, d'importants moyens en œuvre pour remédier à cette situation.

Le Conseil Municipal suit avec attention l'évolution de la situation et nous espérons tous que ces efforts de recherche aboutissent dans les meilleurs délais.

**Bernard Hirth**



**Pompiers :** 18 depuis un poste fixe, 112 depuis un portable

**Mairie :** 03 89 82 52 03

**Ecole élémentaire "Les Tilleuls" :** 03 89 82 53 96

**Ecole maternelle :** 03 89 82 87 17

**Presbytère :** 03 89 82 52 74

**Site Internet :** [www.sentheim.fr](http://www.sentheim.fr)  
**courriel :** [mairie.sentheim@tv-com.net](mailto:mairie.sentheim@tv-com.net)

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication  
Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

## FÉVRIER 2017

Rosalà : Storki, qu'est-ce que c'est, cette tête d'ours mal léché ?

Storki : Punaise, Rosalà, l'année vient à peine de commencer et déjà, tu m'embêtes.

R : Ben, c'est toi. Tu as l'air « choin-choin ». Nous avons eu une si jolie fin d'année, Noël, le Nouvel An ! Qu'est-ce que tu veux de plus ?

S : Nouvel An ! T'as trouvé ça chouette ? Tous les chiens du village sont devenus fous et hurlaient à la mort à cause des feux d'artifice !

R : Mais, il n'y a pas eu d'accident, à part cette petite fusée dans le nid. Alors ne te plains pas !

S : Et ce froid en janvier ? J'ai encore les pattes toutes bleues. J'espère que je ne vais pas perdre un ongle !

R : T'as intérêt, vu que nous n'avons même plus de médecin, il est parti. Tant pis pour ton orteil, t'as qu'à relever ta patte sous ton aile !

S : Avec ce froid !!!

R : Tout le monde a eu froid. N'en fais pas un fromage. Il y a même eu un incendie de cheminée, en haut du village !

S : Nous, on n'a pas de chauffage. On a beau se serrer comme des sardines en boîte, ça ne sert à rien.

R : Moi, je surveille le village, je ne vois et n'entends rien. Le calme plat !

S : Evidemment ! Tu es myope comme une taupe et sourde comme un pot.

R : Non, mais, tu te fiches de moi ! Je suis sûre qu'il se passe bien des choses derrière les fenêtres et les volets clos.

S : Faut te bouger. Moi, j'étais aux « Vœux du maire ».

R : Et qu'est-ce qu'il y a de neuf ?

S : Aux « Vœux du maire », on fait des vœux. Notre voisin aimerait que la route soit refaite !

R : L'autre est moins gourmand : il ne demande que de refermer les trous. Et toi ?

S : Moi, je souhaite que les gens s'aiment un peu plus.

R : Je ris... Rappelle-toi, il y a des élections présidentielles cette année ! Ca va donner !!!

S : Je ne te le fais pas dire !

R : On entendra : « J'ai raison », « Non, moi je trouve que... », « Celui-là, c'est pas un bon », « T'as vu sa tête, » etc, etc...

S : Rira bien qui rira le dernier ! OLE !

Françoise NAEGELEN alias Rosalà la cigogne

## ANNIVERSAIRES DES PERSONNES AGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées de **SENTHEIM** qui fêtent leur anniversaire  
**en février,**

93 ans : Jeanne CASPER, le 9,

93 ans : Marie WORETH, née KAUFFMANN, le 2,

89 ans : Eugène HERTZOG, le 6,

88 ans : Madeleine HOSTETTER, née TSCHIRHART, le 9,

88 ans : Marthe RUMMELHART, née MARTIN, le 11,

87 ans : Jacques SCHWARTZ, le 27,

85 ans : Adrien RUMMELHART, le 19,

85 ans : Marthe KIEHL née GESSIER, le 27,

**et en mars,**

94 ans : Marie-Louise BUHR, le 27,

94 ans : André RINGENBACH, le 12,

89 ans : Jean MARCILLY, le 11,

88 ans : Madeleine LAMBOLEY, le 5,

86 ans : Denise WEINMANN, le 7,

85 ans : Jacqueline WILHELM née ADAM, le 26,

84 ans : Thérèse LAROSE née FARNY, le 19,

82 ans : Colette MATTAUER née LEHMANN, le 4.

## RÉTABLISSEMENT DE L'AUTORISATION DE SORTIE DU TERRITOIRE POUR LES MINEURS

L'autorisation de sortie du territoire (AST) d'un mineur non accompagné par un titulaire de l'autorité parentale a été rétablie à compter du 15 janvier 2017.

**L'autorisation de sortie du territoire (AST) d'un mineur non accompagné est faite par le parent détenteur de l'autorité parentale** au moyen d'un formulaire CERFA (n°15646\*01) disponible sur internet ou en mairie (si vous n'avez pas accès à internet).

Aucune autre démarche n'est à faire auprès de la mairie.

Une fois complété et signé, le formulaire devra être accompagné de la photocopie lisible d'un document officiel (CNI, passeport...) justifiant de l'identité du parent détenteur de l'autorité parentale. **Ces documents doivent être en cours de validité.**



La cérémonie des vœux est l'occasion de mises à l'honneur

Photo L'Alsace / VT

La cérémonie des vœux de Sentheim s'est déroulée vendredi 20 janvier à la salle de l'Amos : bilan, perspectives, chorale, mises à l'honneur et convivialité étaient au programme.

Bernard Hirth, maire de Sentheim, est revenu sur l'année écoulée alors qu'un diaporama illustrait les temps forts de l'année. Plusieurs chantiers ont été entrepris notamment au magasin du village avant le changement de gérance et l'ouverture de PROXI Marie, des rénovations sur le sentier géologique, et bien sûr la mise en place de la nouvelle aire de jeux. La commune a mis l'accent sur les décorations tout au

long de l'année. Quelques enfants y ont participé dans le cadre des activités d'été pour la mise en peinture des décors d'automne. Le fleurissement de leurs maisons par les habitants contribue aussi à l'embellissement du village.

L'année a été ponctuée de manifestations parmi lesquelles la fête du printemps de la MARPA, les animations du Train Thur-Doller, la marche gourmande des pompiers, des marchés aux puces, la journée citoyenne ou la fête des aînés.

Enfin, l'année 2016 a été une année d'équipement. Les ateliers des services techniques sont désormais identifiables puisqu'un panneau de signalisation a été apposé. Services qui ont été dotés d'un nouveau tracteur adapté aux outils tels que lame à neige, saleuse, épareuse. Un petit tracteur, chasse-neige l'hiver et tondeuse l'été, complète l'équipement ainsi qu'une remorque pour le stockage et le transport de barrières. Le maire soulignait que ces éléments ont fait l'objet d'un autofinancement.

Différents projets sont programmés pour l'année qui se profile : travaux d'accessibilité au presbytère et à l'église, aménagement du cimetière, travaux de réaménagement rue du Muguet, chantiers de voirie rue du 29 novembre, rénovation des locaux scolaires, rationalisation de l'arrosage des fleurs pendant la saison estivale, achats de terrain dans le cadre de la constitution d'une emprise foncière, rénovation du site internet de la commune, journée citoyenne.

Bernard Hirth a profité de cette cérémonie pour partager un plaidoyer pour les communes, s'inquiétant de l'amaigrissement de leurs compétences, de la baisse de la dotation globale de fonctionnement alors que de nouvelles charges leur sont attribuées, de la formation de communautés « XXL », mais surtout de la perte de proximité.

Viviane Tabourin (L'Alsace du 24/01/2017)

### À l'honneur

La médaille d'argent d'honneur régionale, départementale et municipale a été remise à Joseph Gensbittel. Élu au Conseil municipal en 1989, il y est resté 25 ans, jusqu'en 2014. Engagé dans le milieu associatif, Joseph Gensbittel est président de la chorale Sainte-Cécile de Sentheim et trésorier de l'association des arboriculteurs de la Vallée de la Doller et Environs.

Le diplôme de la médaille d'argent Jeunesse et Sport a été remis à Rachel Ackermann. Habitante de Sentheim, elle fait partie du club de savate-boxe française de Masevaux en tant que compétitrice mais aussi d'entraîneur. Elle a été élue en juin dernier présidente du Comité départemental du Haut-Rhin de Savate-boxe française.

Monsieur André Krempper, de Hecken, a été mis à l'honneur et remercié pour son soutien dans l'organisation des sorties des « Marcheurs de Sentheim ». Il a organisé plus d'une centaine de marches.

Le diplôme du 3<sup>ème</sup> niveau et l'insigne de bronze des donateurs de sang ont été remis à Francis Zimmermann pour 25 dons.

## UN NOUVEAU DIRECTEUR ET UN NOUVEL ÉLAN POUR LA CHORALE



Photo L'Alsace / VT

Quelques chants de la chorale Sainte-Cécile ont été interprétés lors de cette cérémonie. Les choristes étaient dirigés par Jean-Claude Iltis, nouveau directeur de la chorale, Benoît Ruthmann les a accompagnés au piano.

Un reportage de quelques minutes a présenté le concert proposé par la chorale en décembre dernier, en mémoire de leur directeur Jean-François Mattauer, décédé il y a un an. C'est son épouse, Colette Mattauer, qui avait dirigé la chorale pour

présenter le concert préparé en 2015. Une représentation à l'église de Sentheim a eu lieu, avec la participation de la chorale des enfants de l'école, dirigée par la directrice Chantal Iltis. Une autre représentation a eu lieu à Mulhouse.

Ces concerts ont donné un nouvel élan aux choristes, qui, avec leur nouveau directeur, peuvent à nouveau envisager de proposer des concerts.

Viviane Tabourin (L'Alsace du 24/01/2017)

## 120 AÎNÉS FÊTENT NOËL

Les aînés de Sentheim étaient à la fête en ce deuxième dimanche de l'Avent à l'occasion du repas de Noël offert par la commune aux personnes âgées de 69 ans et plus. Cette année, ils étaient 120 convives à prendre part aux agapes à la salle de l'Amos. Aux fourneaux, David Sutter, conseiller municipal, a concocté un menu apprécié et copieux, notamment composé d'une soupe au potiron, d'une entrée automnale à base de magret de canard, suivie d'une poularde et enfin d'une bûche glacée. Bredalas et vin chaud ont achevé de rassasier les convives. Les membres du conseil municipal et leur conjoint(e) ont, eux, assuré le service. Aurélien Schmitt et Philippe De Faria à l'accordéon et au synthétiseur ont proposé une animation musicale tout au long de ce moment festif. Les doyens de la fête étaient André Ringenbach et Marie-Louise Buhr, tous les deux âgés de 93 ans.



Céline Fellmann (L'Alsace du 11/12/2016)

## CLÉMENCE WALGENWITZ A FÊTÉ SON 95<sup>ème</sup> ANNIVERSAIRE

Clémence Walgenwitz vient de fêter son 95<sup>ème</sup> anniversaire au Castel Blanc. Entourée de ses enfants et de ses neveux, elle y a reçu le maire de Sentheim Bernard



Hirth, accompagné des adjoints Marie Hingre et Serge Jaegg.

La jubilaire a vu le jour le 16 décembre 1920 dans le foyer du couple Mathilde et Emile Wolff à Sentheim. A l'issue de sa scolarité, elle a appris le métier de couturière qu'elle a notamment exercé pendant deux décennies au sein de la maison Saint-Jean de Dieu.

Le 3 août 1946, elle s'est mariée avec Paul Walgenwitz, originaire lui aussi de Sentheim. Le couple a fêté ses noces d'or en août 1996. Trois enfants sont issus de ce mariage : Claude maire de Kruth, Paulette habitant à Offemont et Jean-Jacques qui est resté fidèle à Sentheim. Clémence a également cinq petits-enfants et dix arrière-petits-enfants.

Veuve depuis le 8 octobre 2001, Clémence Walgenwitz réside depuis le 12 septembre dernier au Castel Blanc à Masevaux.

## CLAUDE HAFFNER A FÊTÉ SES 80 ANS

Quatre fois vingt ans d'une vie menée bon train et en chantant. Voilà ce que vient de fêter Claude Haffner de Sentheim. Claude est né à Sentheim le 8 janvier 1937, quatre ans après son frère Jean-Pierre, au sein du foyer formé par Jeanne et René Haffner.

Après l'école communale et le cours complémentaire à Masevaux, Claude passe, à 16 ans, son premier concours pour entrer à la SNCF. « *J'ai commencé comme élève exploitation en gares de Cernay et Thann. Là, je délivrais les billets, donnais des renseignements, nettoysais la salle d'attente et le WC, déchargeais les wagons, etc.* »

A 18 ans, il passe un nouveau concours qui lui permet d'être définitivement engagé au sein de la société. « *J'ai été nommé à Saint-Louis. Je donnais le signal de départ aux trains. Sur le quai, avec mon képi, j'avais du succès...* », se souvient, malicieux, l'octogénaire.

Et puis, changement de rail. Conscription oblige, Claude, est envoyé à Mulhouse, puis à Thionville avant de partir pour l'Algérie en septembre 1958. Il y restera jusqu'en juillet 1959. « *Ça a été une période difficile de ma vie.* »

Après cette période, Claude retourne dans la voie professionnelle de ses débuts. « *J'ai repris le travail à Mulhouse, au poste d'aiguillage cette-fois. Mais, à cause d'un problème de vue, j'ai complètement changé de métier en novembre 1959* », explique celui qui a alors officié au centre comptable de la SNCF à Mulhouse Nord, puis pris en charge la formation de jeunes aux métiers du chemin de fer. En 1967, après un nouveau concours, Claude intègre le service comptabilité en gare de Saint-Louis-Bâle, avant d'être muté à Neuenburg-am-Rhein, au contrôle des marchandises. En 1969, il passe avec succès un dernier concours qui le fait gravir un nouveau échelon



Photo L'Alsace / CF

au sein de la SNCF. Jusqu'à sa retraite en 1992, il sera chef de l'agence commerciale SNCF de Mulhouse.

A côté de cette carrière professionnelle, menée bon train, Claude, est, depuis très jeune animé par la passion du chant. « *J'ai commencé à chanter à 12 ans, à l'école du Juvénat Saint-Jean de Dieu. A 16 ans, j'ai rejoint la chorale – d'hommes à l'époque – du village et y suis encore.* » Et, depuis plus de 55 ans, il partage cette passion avec une autre

choriste sentheimoise, Christiane Walgenwitz. Le duo qui s'est marié le 27 mai 1961 a eu deux enfants, Michel, né en 1963 et Christine, née en 1964, et compte quatre petits-enfants : Justin, Léon, Élise et Baptiste.

En 1975, Claude et son ami artiste, Jean-François Mattauer, décédé en novembre 2015, lancent la chorale dans une drôle et belle aventure. Cette année-là, la section théâtrale, créée au sein de la chorale, devient la productrice, la réalisatrice et l'actrice du Santa Show. Ce véritable spectacle dialectal, donné tous les deux ans à la salle de l'Amos jusqu'en 2014, mêlant chants, danses et sketches, ne tarde pas à être connu et reconnu bien au-delà de Sentheim. Fervent défenseur de la langue alsacienne, Claude a reçu en 2008 le « Bretzel d'Or » de la part de l'Institut des Arts et Traditions Populaires d'Alsace.

Très investi au sein de la chorale, Claude l'est également à la Banque alimentaire de Mulhouse depuis 25 ans. A côté de ses engagements, Claude et son épouse partagent depuis toujours le goût des randonnées dans la région et le Tyrol du Sud et des voyages qui les ont amenés à mettre le pied sur quasi tous les continents.

Après avoir fêté ses 80 ans avec ses amis choristes et la municipalité, c'est L'Alsace qui adresse ses félicitations et vœux de bonne santé à Claude Haffner.

Cécile Fellmann (L'Alsace du 24/01/2017)

## ANDRÉ WOLFF A FÊTÉ SES 80 ANS

L'homme aux multiples casquettes. Voilà comment on pourrait résumer en une phrase la vie d'André Wolff qui a fêté ses 80 ans au début du mois. Né à Sentheim le 1<sup>er</sup> décembre 1936 André habite toujours dans le village des Käsenacke, à une rue de la maison où il est né. Fils d'Eugène Wolff et Mathilde, née Scheubel, André est le quatrième d'une fratrie de sept enfants.

Après sa scolarité effectuée à l'école communale, il entre en apprentissage à Thann, à 15 ans, en tant que mécanicien de vélo et moteur deux temps. Après avoir débuté sa carrière professionnelle à la société des voitures et grands garages de la rue de Bâle à Mulhouse, André part pour le service militaire. Il est affecté en Allemagne avant d'être mobilisé en Algérie de 1957 à 1959. De retour chez lui, André retourne quelques mois à la société des voitures et grands garages avant de rejoindre les mines de potasse d'Alsace. Jusqu'en 1965, il est alors mineur à la mine Amélie.

Entre 1965 et 1972, changement de décor. Pendant cette période, André gère, avec sa première épouse, le restaurant « Au soleil à Kirchberg ». Et puis, André ajoute une nouvelle pierre à sa carrière professionnelle, en travaillant dans le bâtiment, chez Nussbaum à Masevaux de 1972 à 1976. Finalement, c'est à l'usine Peugeot de Mulhouse, où il entre en 1976 au contrôle qualité avant de passer à la maintenance, qu'André achève sa vie professionnelle en 1993.



Photo L'Alsace / CF

A côté de ses divers métiers, André a également fait les vendanges tous les ans depuis le début des années 1960, jusqu'au début des années 1990, à Beblenheim, où il était porteur.

Très actif professionnellement, André l'a également été sportivement. Un temps gymnaste, il a fait pendant un autre temps du cross. Et, de 1955 à la fin de l'année 1960, il a joué aussi bien avant-centre, qu'ailier ou arrière droit pendant la grande époque de l'ASCA, quand le club de football wittelsheimois évoluait en CFA. Dans les années 1970, il a aussi occupé des postes d'entraîneur à Kirchberg et Sentheim.

Le 9 septembre 1973, André a épousé, à Gennevilliers (Hauts-de-Seine), Christiane Madoire, décédée en 1999. Le couple qui s'est installé à Sentheim en 1975 a élevé six enfants : Christophe, né en 1963, Joëlle, née en 1965, Sandrine, née en 1973, Philippe, né en 1975, Christelle, née en 1979, décédée en bas âge, et Frédéric né en 1980. Aujourd'hui André compte également cinq petits-enfants : Pauline, Rayane, Laurence, Lina et Eliza.

Après avoir fêté ses 80 printemps entouré de sa famille à la salle de l'Amos à la fin du mois de novembre, André a eu la visite de la municipalité le 6 décembre dernier. Aujourd'hui, c'est L'Alsace qui lui adresse ses félicitations et vœux de bonne santé.

Cécile Fellmann (L'Alsace du 20/12/2016)

## MARCHÉ DE NOËL ET AUTORAIL

Le marché de Noël de Sentheim s'est tenu le week-end du 10 décembre 2016 à la salle de l'Amos. Près de 25 exposants étaient présents pour proposer leurs idées déco ou cadeau pour les fêtes. Les visiteurs ont pu découvrir des objets en bois, des bijoux, des peintures, de la broderie, des cartes de vœux, des sacs à main faits main en tissu, des gâteaux de Noël, du miel... Parmi les exposants, quelques associations telles que Terre des Hommes étaient présentes. Il y avait aussi une animation jeux de société avec Oïka Oïka pour essayer les jeux avant de les acheter. Sentheim Animation, qui organisait la manifestation, proposait buvette et petite restauration. Une quinzaine de bénévoles se sont relayés sur le week-end. Des membres de différentes associations du village ont aussi prêté main forte.

Parallèlement au marché de Noël, l'association TTDA proposait son « train de Noël » sur le thème des inventions. Les voyageurs ont pu prendre l'autorail qui circulait entre Burnhaupt et Sentheim et visiter le « cabinet des curiosités du père Noël » avec ses lanternes magiques, magnétophone à



L'Alsace / VT

disque, photographies en relief, ... A la nuit tombée, une promenade contée aux lampions était proposée autour de la gare. Des navettes entre la gare de Sentheim et la salle de l'Amos étaient assurées.

Viviane Tabourin (L'Alsace du 12/12/2016)

## LES SCOLAIRES APPRENNENT À PORTER SECOURS

Sauver des vies s'apprend dès l'entrée en classe. Et, pour la première fois cette année, tous les écoliers de l'école des Tilleuls de Senheim sont formés aux gestes de premiers secours avec les sapeurs-pompiers locaux.



Photo L'Alsace / CF

En Europe, la Norvège, avec près de 95 % de la population formée aux gestes de premiers secours, fait figure de bon élève. En France, seule 40 % de la population est formée à ces mêmes gestes (chiffres publiés par la Croix rouge française). Dans le pays des fjords, l'enseignement (obligatoire et progressif) des gestes, qui sauvent, est inscrit dans les programmes scolaires depuis les années 1960. En France, c'est seulement depuis les années 2000 que des dispositions législatives et réglementaires font obligation au ministère de l'Education nationale d'introduire dans les enseignements, durant la scolarité obligatoire, un apprentissage des gestes de premiers secours. Un enseignement qui, faute de moyens, de temps et de personnels qualifiés, n'est que (au mieux) partiellement assuré. La récente vague d'attentats en métropole a fait prendre conscience aux pouvoirs publics et à la population de l'importance de savoir réagir dans une situation d'urgence.

À ce titre, le secourisme scolaire est un moyen efficace de banaliser les gestes qui sauvent et d'augmenter le taux de formation des citoyens. A l'école primaire Les Tilleuls de Senheim, l'équipe enseignante l'a compris. Et, pour la première fois cette année, en partenariat avec les sapeurs-pompiers locaux, une opération d'envergure de formation de tous les écoliers aux gestes de premiers secours est organisée.

« Cette opération s'inscrit dans le projet d'école et est amenée à être pérennisée. La répétition de ces quelques gestes qui peuvent avoir une importance cruciale est fondamentale pour la mémorisation », explique Chantal Iltis, la directrice de l'école.

La première matinée de formation s'est déroulée un vendredi



Photo L'Alsace / CF

dans les locaux de l'école. Elle concernait les enfants du CE1 au CM2. Jeudi 8 décembre, ce sont les enfants de la petite section de maternelle au CP qui suivront la même formation. Au total, 160 enfants auront donc suivi les quatre ateliers (passer un message d'alerte, mettre une victime en position latérale de sécurité, pratiquer un massage cardiaque et reconnaître une hémorragie externe importante) animés par les pompiers.

« Allô, je m'appelle Eloïse, je suis à Senheim, un monsieur vient de tomber d'une échelle 68 rue de la Forêt. Il ne bouge pas. Est-ce que je peux raccrocher ? » Après 45 minutes de formation, voilà Eloïse, 8 ans, et ses camarades capables de donner un bon message d'alerte à l'un des trois numéros (15, 17, 18) qu'ils viennent d'apprendre. Dans une autre salle, Simon et son copain Titouan, tous les deux 9 ans, viennent



Photo L'Alsace / CF

d'apprendre à mettre une personne en position latérale de sécurité. « On a déjà entendu parler des gestes qui sauvent, mais c'est la première fois qu'on les fait », disent les deux écoliers qui viennent d'apprendre dans le module précédent à reconnaître une hémorragie et ont été sensibilisés à la pose d'un garrot. Dernier des quatre ateliers au programme de cette formation, celui visant à pratiquer un massage cardiaque et à utiliser un défibrillateur. C'est agenouillés devant les mannequins mini Anne que les écoliers répètent avec application et concentration les gestes montrés par les pompiers.

Cette année, les écoliers sentheimois ont donc franchi une première étape en matière de formation aux comportements citoyens face à des situations d'incidents ou d'accidents. Pour que le bénéfice de cette instruction perdure, il est primordial, qu'elle soit réactualisée tout au long de la vie.

Cécile Fellmann (L'Alsace du 30/11/2016)

## JEAN OCHSENBEIN A FÊTÉ SES 90 ANS



Photo l'Alsace / JMR

est revenu à Wittersdorf, où sont nés ses cinq garçons. Plus tard, la famille s'est agrandie de sept petits-enfants. En 1985,

Originaire de Wittersdorf où ses parents tenaient le « café Au Raisin », Jean Ochsenbein est né le 14 décembre 1926. Il était le quatrième des cinq enfants de la famille. Après l'école communale, il a aidé ses parents, qui tenaient aussi un petit train de culture, jusqu'à son incorporation dans la Wehrmacht. De retour en 1947, il s'est installé à Montbéliard et a travaillé à la chaîne chez Peugeot. Il s'est marié en 48 et, un an plus tard,

Jean Ochsenbein a pu bénéficier de la préretraite, dont il a profité avec son épouse, jusqu'au décès de cette dernière, en 2008. Des ennuis de santé l'ont amené au centre de convalescence de Saint- Jean à Sentheim, en 2012. C'est là qu'il a rencontré Denise Weinmann. Il s'est rapidement installé chez elle, à Colmar, puis tous deux ont intégré la Marpa de Sentheim l'année suivante. Depuis, le couple coule des jours heureux, entouré des attentions du personnel et de la convivialité des autres résidents. Le maire, Bernard Hirth, et ses adjoints Marie Hingre et Serge Jaeg lui ont rendu visite pour lui présenter les vœux de la municipalité, agrémentés d'un panier garni. L'Alsace souhaite également un bon anniversaire à Jean Ochsenbein.

Jean-Marie Renoir (L'Alsace du 21/12/2016)

## CARITAS RÉSEAU SECOURS CATHOLIQUE

### Accompagnement responsable des familles

La permanence a lieu **tous les jeudis de 14h à 16h**. Vous trouverez : accueil, écoute, démarches administratives, ponctuellement, aides d'urgence alimentaires et matérielles en réseau et partenariat local, accompagnement scolaire de l'enfant et ateliers, proposition d'accès à la culture pour tous et alphabétisation.

*"Lors de la messe des familles du 24/12/2016 dans un élan de générosité, des jouets, des livres, des produits d'hygiène ont été offerts aux enfants les plus démunis, l'équipe Caritas tient à remercier chaleureusement toutes ces familles de notre Communauté de paroisses".*

### Accompagnement au retour à l'emploi

La permanence a lieu **tous les jeudis de 9h à 11h**.

### Convivialité partagée

Notre prochaine rencontre aura lieu **mardi 28 février à partir de 14h30**. Si vous avez un problème de déplacement pour vous y rendre, téléphonez-nous au **06 89 77 22 80**.

Pour l'équipe, Jeannine DEMEY

**CARITAS 11, place des Alliés - cour du Chapitre 68290 - Masevaux tél. : 03 69 29 18 23 ou 06 89 77 22 80.**

## Marcheurs de Sentheim

### Sortie pédestre du jeudi 16 février 2017

**Rendez-vous** : place de l'Eglise à Sentheim pour un départ à **8 heures 30 précises**.

**Itinéraire du matin** : en voiture jusqu'au parking de l'Eglise à Zillisheim - « Auberge du Grand Canon » - plate-forme du « Grand Canon » - Hinterwald - Britzgyberg - Chapelle Saint Brice - Cimetière militaire allemand de la grande guerre - Illfurth - « Restaurant au Coq » (distance : 9 km, dénivelée : 160 m).

**Menu** : potage, choucroute, vacherin glacé à 12 € hors boissons.

**Itinéraire de l'après-midi** : « Restaurant au Coq » - Sentier de l'Ill - Pont levant de Zillisheim - parking (distance : 5 km, dénivelée : 10 m).

**Veillez vous inscrire avant le samedi 11 février 2017 dernier délai, tél. : 03 89 82 56 36.**

Les non-marcheurs peuvent nous rejoindre pour le repas de midi au « Restaurant au Coq » à Illfurth centre.



## A NOTER DANS VOS AGENDAS

Jeudi 16 février : marche organisée par « les Marcheurs de Sentheim »  
Mardi 21 février : collecte des déchets encombrants, parking du Cimetière de 12h à 19h  
Mercredi 1<sup>er</sup> mars : médiabus, place de l'Eglise de 10h à 12h30

Si vous voulez faire paraître un article dans **SENTHEIM INFOS** (annonce d'une manifestation, activités de votre association...), contactez **Marc PERRIN** mairie de **SENTHEIM** ou envoyez un courriel à **marc.perrin@estvideo.fr** avant le **27 février 2017**.

**Date de la prochaine parution de SENTHEIM INFOS vers le 10 mars 2017.**